



ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

9/2003

ISSN 0320-8168

*Ежемесячный
научно-
информационный журнал*

Издается
с сентября 1994 г.
(с января 1919 г. выходил
под названием
«Вестник статистики»)

Учредитель:
Государственный комитет
Российской Федерации
по статистике

Главный редактор
Н.В. Никулина

Редакционная коллегия:

И.К. Беляевский,
В.П. Божко,
И.И. Елисеева,
М.Р. Ефимова,
А.П. Зинченко,
Ю.Н. Иванов,
С.Д. Ильенкова,
М.Г. Назаров,
Б.Т. Рябушкин,
В.М. Симчера,
А.Е. Суринов,
В.Н. Тамашевич,
И.С. Ульянов,
А.Ю. Шевяков

Редакция:

Заместитель
главного редактора
В.П. Шулаков
Ответственный секретарь
Н.Н. Титова
Ведущий научный редактор
В.А. Будыкина
Компьютерная верстка
Л.П. Соколова,
А.Н. Шулакова

Адрес: 107450, Москва,
ул. Мясницкая, 39, стр. 1

Телефоны: 207-48-90,
207-48-82

Телефакс: 207-48-90

E-mail: voprstat@mtu-net.ru
<http://www.infostat.ru>

Позиция Редакции
необязательно совпадает
с мнением авторов
Перепечатка материа-
лов только по согла-
сованию с Редакцией

Журнал
зарегистрирован в
Комитете Российской
Федерации по печати.
Регистрационный
номер 012312

В НОМЕРЕ:

СТАТИСТИЧЕСКОЕ ИССЛЕДОВАНИЕ ДОМАШНИХ ХОЗЯЙСТВ

- Обследования бюджетов домашних хозяйств в России. Проблемы и перспекти-
вы. **А.Е. Суринов**.....3
- Финансы домохозяйств в системе национальных счетов. **К.Г. Чобану**.....10

МАКРОЭКОНОМИЧЕСКИЙ АНАЛИЗ

- Альтернативная оценка стоимости материальных фондов и рентабельности про-
изводственной сферы российской экономики в 1998-2000 годах. **Г.И. Ханин,
Н.В. Иванченко**.....22
- Использование показателя валового регионального продукта в оценке экономи-
ческого развития региона. **А.А. Мироедов, О.А. Шарамыгина**.....29

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

- Встречи с нобелевскими лауреатами по экономике Дж. Хекманом и Л. Клейном.
И.И. Елисеева, А.Л. Дмитриев.....37
- Московские демографы обсуждают проблемы миграционной политики.
А.Г. Волков, Л.В. Иванкова.....38
- Секция статистики Центрального Дома ученых РАН обсуждает актуальные
проблемы статистики в новых условиях. **М.Г. Назаров**.....45

ФАКТЫ, ОЦЕНКИ, ПРОГНОЗЫ

- Основные социально-экономические показатели по Российской Федерации
за 1998-2003 гг. (по материалам Госкомстата России).....49
- Прогноз развития российской экономики на 2003-2004 годы. **А.А. Френ-
кель, А.А. Симонова**.....61
- Экономические реформы и оплата труда в Орловской области. **Е.М. Орлова**.....68

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

- Малоизвестная работа А.А. Чупрова.....74
- 150 лет государственной статистике Республики Саха (Якутия): этапы ста-
новления и развития. **Т.А. Торговкина**.....76

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

- Статистический метод выявления причины колебания урожайности.
М.А. Абдуллаев.....82
- О социальной структуре работников угольной промышленности.
И.Ш. Пенс.....87

ОФИЦИАЛЬНЫЕ ДОКУМЕНТЫ ГОСКОМСТАТА РОССИИ.....91

Новая книга по статистике ненаблюдаемой экономики. В.М. Симчера.....36

*О статье В.В. Трейера «Мировые тенденции и национальные заблуждения в
подходах к формализованному описанию экономики». Н.И. Семченко*.....95

CONTENTS

STATISTICAL STUDY OF HOUSEHOLDS

- ◆ Households budget survey in Russia. Problems and perspectives. **A.E. Surinov**.....3
- ◆ Finances of households in the system of national accounts. **K.G. Chobanu**.....10

MACROECONOMIC ANALYSIS

- ◆ Alternative estimate of the cost of tangibles and profitability of production sphere of Russian economy in 1998-2000. **G.I. Khanin, N.V. Ivanchenko**.....22
- ◆ Use of the regional domestic product indicator to estimate economic development of a region. **A.A. Miroedov, O.A. Sharamygina**.....29

SCIENTIFIC LIFE

- ◆ Meetings with Nobel laureates on economics G. Hekman and L. Klane. **I.I. Eliseeva, A.L. Dmitriev**.....37
- ◆ Moscow demographers discuss problems of migration policy. **A.G. Volkov, L.V. Ivankova**.....38
- ◆ Statistical section of the Central House of Scientists discuss actual problems of statistics in modern conditions. **M.G. Nazarov**.....45

FACTS, ESTIMATES, FORECASTS

- ◆ Main socio-economic indicators of the Russian Federation in 1998-2003 (by the Goskomstat of Russia's materials).....49
- ◆ Prognosis of the Russian economy development for 2003-2004. **A.A. Frenkel', A.A. Simonova**.....61
- ◆ Economic reforms and remuneration of labour in Orel region. **E.M. Orlova**.....68

PAGES OF HISTORY

- ◆ Not well-known study of A.A. Chuprov.....74
- ◆ 150 anniversary of state statistics of Sakha (Yakutia) Republic: stages of establishments and development. **T.A. Torgovkina**.....76

FROM THE EDITORIAL BOARD

- ◆ Statistical method to find out reasons for harvest fluctuations. **M.A. Abdullaev**.....82
- ◆ Social structure of employees of coal mining industry. **I.Sh. Pens**.....87

OFFICIAL DOCUMENTS OF GOSKOMSTAT OF RUSSIA.....91

New handbook on statistics of non-observed economy. V.M. Simchera.....36

The article of V.V. Treier «World trends and national delusions in approaches to a formal description of the economy». N.I. Semchenko.....95

ATTENTION OF FOREIGN SUBSCRIBERS!

You can subscribe to this edition through the joint-stock company «MK-PERIODICA»

Phone: /007 095/ 238-49-67, 238-49-30

Fax: /007 095/ 238-46-34, 230-21-17

E-mail: info@mkniga.msk.su

http:// www.periodicals.ru